

Mardi 19 novembre  
2024

### » PRESSE NATIONALE

Politique 



L'EXPRESS  
QUOTIDIEN

#### COOPÉRATION IVOIRO-CORÉENNE : LE PASTEUR SEOK-JEON YOON REÇU PAR LE MINISTRE ADOM

Le pasteur sud-coréen de la Mission internationale d'évangélisation, Seok-Jeon Yoon, séjourne actuellement en Côte d'Ivoire, dans le cadre d'une croisade prévue à Yamoussoukro et des activités dans le domaine de l'éducation et de la santé. Accompagné d'une délégation d'hommes d'affaires, il a eu, hier, lundi 18 novembre 2024, une séance de travail avec Léon Kacou Adom, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur à la salle de conférences du cabinet, à Abidjan-Plateau. Lors de cette rencontre, le chef de la diplomatie ivoirienne a rappelé à son hôte les efforts déployés par la Côte d'Ivoire depuis 2011 pour atteindre les objectifs fixés dès la prise de fonction du Président Alassane Ouattara.



Le nouveau  
**Réveil**  
LE JOURNAL DE CHOIX DES WOMENS

#### TRAITEMENT DE DONNÉES SUR LE CAPITAL HUMAIN DE LA CEDEAO : LA CÔTE D'IVOIRE PRÉPARE LA VALIDATION DE LA STRATÉGIE NATIONALE

La Côte d'Ivoire, à l'instar d'autres pays de la CEDEAO, va disposer de son outil national d'orientation et de développement du capital humain. Cette réalité est en cours à Grand-Bassam, avec la tenue d'un atelier de validation sur trois jours. L'ouverture des travaux a été prononcée, hier, lundi 18 novembre 2024, par M Bilé Hamilton, représentant le ministre en charge des Affaires étrangères, Kacou Léon Adom. « L'organisation de cet atelier qui consacre la fin d'un processus débuté en 2020 » s'inspire, selon M Bilé Hamilton, de l'Agenda 2063 de l'Union Africaine, à savoir « une Afrique prospère fondée sur la croissance inclusive et le développement durable. »

Economie 



LEMANDAT

#### AGRO-ALIMENTAIRE / 6È ÉDITION DE « AFRICA FOOD SHOW » : LE MINISTRE D'ÉTAT ADJOUANI, INVITÉ D'HONNEUR AU MAROC

La 6ème édition de l'« Africa Food Show » (Salon Africain de l'Alimentation) qui se tiendra au Parc des expositions de Casablanca (Maroc), du 20 au 22 novembre 2024, propulse la Côte d'Ivoire au haut du podium. Et pour cause, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, qui conduit la délégation ivoirienne, en est l'invité d'honneur. Considéré comme l'un des plus grands salons agroalimentaires d'Afrique, ce salon qui est un rendez-vous B 2 B de référence en Afrique du Nord pour le secteur de l'agro-alimentaire, verra la participation de plus de 80 exposants issus de 20 pays. Outre l'agro-alimentaire, ce rendez-vous mettra aussi en lumière des secteurs stratégiques tels que l'agriculture, les technologies de construction, et les biens de consommation.

La session budgétaire pour l'année 2025 à l'Assemblée nationale, qui a débuté, ce lundi 18 novembre 2024, verra le passage des ministres devant les députés membres de la Commission des Affaires Économiques et Financières (CAEF) pour présenter et défendre les crédits alloués à leurs Ministères. Pour ce premier jour, le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, a présenté les grandes articulations du budget de l'État pour l'année 2025 qui sera soumis à l'approbation des députés. Fixé à 15 339 170 690 954 FCFA, le projet de budget de l'État pour l'année 2025 s'équilibre en ressources et en dépenses. Soit une hausse de 11,8% par rapport au budget de l'année 2024. Les ressources de ce projet de budget sont composées de ressources du budget général qui s'élève à 13 964, 8 milliards de FCFA, dont 7 865, 4 milliards en ressources budgétaires, et 6 099,5 milliards de ressources de trésorerie.

### GESTION TRANSPARENTE DES FINANCES PUBLIQUES : DES ACTEURS PLANCHENT SUR L'ÉLARGISSEMENT DU CHAMP DU TOFE À DES ENTITÉS DU SECTEUR PUBLIC

Dans le cadre de la réalisation de ses objectifs en matière d'intégration régionale, l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA) a procédé à la réforme du cadre harmonisé des finances publiques, à travers plusieurs directives. Cette réforme vise deux objectifs fondamentaux, à savoir l'amélioration de l'efficacité de l'action publique et l'instauration d'une véritable transparence dans la gestion publique pour le bénéfice de tous. Au niveau national, le décret n° 2014-419 du 9 juillet 2014, issu de la directive n°10 de l'UEMOA portant Tableau des opérations financières de l'État (TOFE), fixe les principes généraux relatifs à l'élaboration et à la présentation du TOFE sur la base des normes internationales en matière de statistiques de finances publiques.

### ENVIRONNEMENT DES AFFAIRES : UN ATELIER POUR AMÉLIORER LA PERCEPTION DU CLIMAT DES AFFAIRES EN CÔTE D'IVOIRE

Identifier des pistes d'amélioration de l'environnement des affaires, renforcer la collaboration entre le secteur privé, les partenaires techniques et financiers. C'est l'objectif de l'atelier initié par la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI) à travers la Commission environnement des affaires et compétitivité, en partenariat avec le programme ProREI de la GIZ, le mercredi 13 novembre 2024, à l'hôtel Pullman à Abidjan-Plateau. Cet événement a permis de présenter les résultats de la mise à jour d'une étude clé : l'indice de perception de l'environnement des affaires en Côte d'Ivoire. Mme Milica Vukadinovic, coordinatrice du projet ProREI de la GIZ, a exprimé sa reconnaissance envers le Gouvernement ivoirien pour les réformes économiques en cours.

*Société* 

### ÉLABORATION DU PLAN DE FINANCEMENT 2025-2027 DU FNLS : LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ À LA RECHERCHE DE FONDS POUR AIDER LES PIAVIH

Raphaël Tikoihi, représentant du Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, a procédé, le jeudi 14 novembre 2024, au lancement de l'élaboration du plan de financement 2025-2027 du Fonds National de Lutte contre le Sida (FNLS). La cérémonie a eu lieu au Capitole Hôtel à Abidjan, dans le cadre d'un atelier. Selon Raphaël Tikoihi, ce plan vise à mobiliser les ressources nécessaires pour couvrir les nombreux cas de VIH/SIDA restants. Il permettra également de déterminer des activités pertinentes et de favoriser une collaboration intersectorielle pour renforcer les stratégies mises en œuvre, en particulier en faveur des populations clés nécessitant une prise en charge adaptée.

Le président de la Haute autorité de la Communication audiovisuelle (HACA), Me René Bourgoïn, a été élevé au rang honorifique de Docteur Honoris Causa. Une prestigieuse distinction qui a été décernée par l'École doctorale du Centre de valorisation professionnelle de Tunis (CVPT), en partenariat avec l'Institut africain de recherche pluridisciplinaire appliquée (IARPA). C'était, le mercredi 13 novembre 2024, à Abidjan-Cocody, au cours d'une cérémonie solennelle de distinctions remises par des professeurs et personnalités de renom, dont Hind Soudani, Mohamed Kerrou, Brice Arsène Mankou, Arthur Banga et Dr Mouna Hajiri.

**AUTONOMISATION DES FEMMES ET JEUNES FILLES : MAMADOU TOURÉ, NASSÉNÉBA TOURÉ ET BELMONDE DOGO S'ENGAGENT**

Le 18 novembre 2024, le Palais de la culture de Treichville a accueilli la 4ème édition de la Journée de l'entrepreneuriat féminin jeune, en présence de Mamadou Touré, ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique ; Nassénéba Touré, ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant ; et Myss Belmonde Dogo, ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté. Cette 4ème édition, placée sous le haut parrainage de la Première Dame, Dominique Ouattara, a célébré l'engagement des femmes dans l'entrepreneuriat et leur contribution au développement économique du pays. Les trois membres du Gouvernement se sont engagés à favoriser l'autonomisation des femmes et jeunes en remettant des chèques de plus de 200 millions de FCFA à 163 femmes.

[Sport ↗](#)**SPORT / LUTTE ANTIDOPAGE EN AFRIQUE (ZONES II ET III) : ABIDJAN A ACCUEILLI LA 17ÈME RÉUNION**

La 17ème réunion du Conseil de l'organisation régionale antidopage Afrique zones II et III (ORAD Zones II et III), s'est déroulée à Abidjan-Cocody. La cérémonie d'ouverture s'est tenue, le jeudi 14 novembre 2024, en présence de plusieurs acteurs de la lutte antidopage. C'était sous la présidence du Col. Kodo Essoh Melèdje, conseiller technique et représentant le ministre délégué aux Sports et au Cadre de vie. Le président de l'ONAD Côte d'Ivoire, Dr Koffi Konan Serge, a précisé que la rencontre visait à faire un état des lieux approfondi des activités et du fonctionnement de l'ORAD Zones II et III. « Il s'agit de partager librement les problèmes, les préoccupations, les solutions et les idées qui contribueront au développement des programmes antidopage de nos pays », a-t-il expliqué.

**VU SUR LE NET**[Economie ↗](#)**CONSTRUCTION DU MÉTRO D'ABIDJAN : LA CHARTE GRAPHIQUE VALIDÉE PAR LE MINISTRE AMADOU KONÉ**

Dans le cadre de la construction de la ligne 1 du futur métro d'Abidjan, une réunion s'est tenue, le 14 novembre 2024, à Abidjan, entre les représentants du Gouvernement et les partenaires techniques du projet, notamment Alstom. Cette séance avait pour but de valider les échantillons de couleurs et de motifs qui marqueront l'identité visuelle du métro. Alstom a ainsi dévoilé un extérieur vert pour symboliser l'engagement écologique de la Côte d'Ivoire. Le vert sera complété par des motifs de pagne baoulé, référence culturelle forte pour rappeler l'identité locale dans un projet moderne. À l'intérieur des rames, les tons blanc, gris et orange offriront une atmosphère lumineuse et accueillante. Le ministre Amadou Koné a apposé sa signature sur les échantillons validés, marquant ainsi le lancement officiel de la production des équipements. Ces échantillons serviront de référence esthétique pour tous les fournisseurs et sites de



## SECTEUR ÉDUCATION - FORMATION : LE GOUVERNEMENT APPELLE À LA MODERNISATION DES DONNÉES STATISTIQUES

La Côte d'Ivoire a célébré, ce lundi 18 novembre, la 34e édition de la Journée Africaine de la Statistique. « Soutenir l'éducation en modernisant la production de statistiques adaptées à ses besoins ». Tel est le thème de cette année. Dans une déclaration lue, le 15 novembre à son cabinet à Abidjan-Plateau au nom du Gouvernement, le ministre de l'Économie, du Plan et du Développement a appelé à la modernisation de la production statistique dans le secteur éducation-formation. « Nous devons adopter une approche intégrée, qui combine investissements en infrastructures éducatives, méthodes pédagogiques innovantes et politiques éducatives inclusives », a-t-elle indiqué. L'émissaire du Gouvernement a relevé qu'en Côte d'Ivoire, des initiatives ont été prises et des réformes sont mises en œuvre pour garantir une éducation pour tous.



## HYDROCARBURES : TOUT SAVOIR SUR LE CONTENU LOCAL ET LE DÉVELOPPEMENT DES ACTIVITÉS PÉTROLIÈRES ET GAZIÈRES EN CÔTE D'IVOIRE, CE MARDI 19 NOVEMBRE 2024

Le secteur pétrolier et gazier ivoirien a enregistré des progrès significatifs ces dernières années avec des découvertes de gisements de classe mondiale. Pour en savoir plus sur le secteur, le « Contenu local et le développement des activités pétrolières et gazières en Côte d'Ivoire » est le sujet des échanges de « Tout Savoir Sur » (TSS), la conférence de presse hebdomadaire du CICG. Le directeur du Suivi et de la Réglementation à la Direction générale des Hydrocarbures (DGH), N'Zué Kouakou Médard, est l'intervenant de cette émission qui aura lieu, ce mardi 19 novembre 2024 à 15H00, à Abidjan-Plateau. Ce sera en direct des canaux digitaux du gouvernement. Qu'est-ce que le Contenu local ? Que vise-t-il ? Quelle politique pour le développement des activités pétrolières et gazières en Côte d'Ivoire ? A ces questions, ainsi qu'à plusieurs autres comme celles des journalistes en présentiel et des internautes, le directeur du Suivi et de la Réglementation à la DGH apportera des réponses. (Source : CICG)

Culture ↪



## SÉJOUR DES 30 CANDIDATES DE MISS FRANCE 2025 EN CÔTE D'IVOIRE : « NOTRE OBJECTIF EST DE NOUS HISSER DANS LE TOP 5 DES DESTINATIONS TOURISTIQUES EN AFRIQUE » (MINISTRE)

« Notre objectif est de nous hisser dans le top 5 des destinations touristiques en Afrique », a affirmé le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, ce lundi 18 novembre 2024, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, lors d'une conférence de presse accueillant les 30 candidates régionales à l'élection de Miss France 2025 dans le cadre de leur séjour de préparation en Côte d'Ivoire. « L'État aura à récolter les dividendes de ce séjour », a-t-il rassuré en ajoutant que « la Côte d'Ivoire, belle, sublime et accueillante ouvre ses bras à tous ceux qui ont effectué le déplacement ».

» AGENCE DE PRESSE

Société ↪

L'ÉTAT APPORTE SA COMPASSION À LA FAMILLE DU PETIT GARÇON EMPORTÉ PAR DES EAUX DE PLUIE À MINIGNAN



La famille du petit garçon emporté par des eaux de pluie à Minignan courant juillet 2024 a reçu le réconfort de l'État, à travers la récente visite du directeur régional de la Cohésion sociale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Sékou Dao. « Le ministère ne pouvait pas rester en marge de la disparition tragique du petit Seydou Diakité, c'est pourquoi madame la ministre m'a chargé de venir apporter sa compassion », a traduit Sékou Dao. L'enfant, élève de la maternelle, avait chuté dans un caniveau alors qu'il revenait de l'école. Sa mort a plongé toute la ville dans l'émoi.



## COP 29 : LES MINISTRES AFRICAINS DE L'ENVIRONNEMENT ADOPTENT UNE POSITION COMMUNE

Les ministres africains de l'Environnement se sont réunis, dimanche 17 novembre 2024, à Bakou en Azerbaïdjan, en marge de la 29e Conférence des parties (COP 29) de la Convention des Nations-Unies sur le changement climatique, pour établir une position commune face aux négociations à venir. Cette rencontre fait suite à la 10e session extraordinaire de la Conférence ministérielle africaine sur l'environnement (CMAE) tenue en septembre 2024 à Abidjan, Côte d'Ivoire, indique une note transmise à l'AIP. Les ministres ont examiné les positions essentielles pour le continent africain, notamment le financement de l'adaptation, les mécanismes de marché carbone, la question des pertes et dommages, ainsi que le transfert et le renforcement des capacités.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale